

Viernes 13 de Octubre de 2006

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=3>Récord de IPC y Dow Jones Ari Audi / Finsat Superado el temor por el accidente aéreo en la zona de Manhattan, los principales indicadores de las bolsas de valores de México y Nueva York volvieron a establecer máximos históricos. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) alcanzó su récord número 32 del año, al ganar 1.23 por ciento y colocarse en 22 mil 661.82 unidades, ante las favorables expectativas para los reportes corporativos al tercer trimestre. Por su parte, el tipo de cambio retrocedió 10.8 centavos, al pasar de 11.0170 a 10.9090 pesos por dólar spot, su menor nivel desde el 5 de septiembre. El volumen en la BMV fue de 193.9 millones de acciones para un importe de cinco mil 377.7 millones de pesos con 61 emisoras al alza, 16 a la baja y nueve sin modificación como parte de una operatividad récord de 17 mil 275 transacciones. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=165005>Panorama favorable para la banca de desarrollo María Luisa González / Finsat AGUASCALIENTES, Ags., 12 de octubre.- El director de Nacional Financiera (Nafinsa), Mario Laborín Gómez, sostuvo que la banca de desarrollo tiene futuro y llegará al próximo ciclo sexenal más fortalecida. Sin embargo, advirtió que para ello deberá profundizar los procesos de reestructuración y depuración emprendidos durante la administración foxista. Esto, dijo, permitirá elevar más su grado de eficiencia y asegurar a cabalidad que los recursos manejados "no se quedarán atorados en la tubería o se consumirán en otros mandatos", como en ciclos pasados. Comentó que todavía "tenemos bastantes instituciones y se duplican muchas cosas", y si bien se avanzó mucho durante los últimos años en la recomposición del sistema, "aún hay campo para seguir mejorando". <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=164995>Pujante industria automotriz en México La industria automotriz representa una de las principales fuentes de exportación, empleo e inversión extranjera en el país, con una participación de 16 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) del sector manufacturero. La subsecretaría de industria y comercio de la Secretaría de Economía, Rocio Ruiz Chávez, sostuvo además que la industria aporta 21 por ciento de las exportaciones y 18 por ciento del personal ocupado. Expuso que la innovación y el desarrollo tecnológico han permitido que el sector se desarrolle en el segmento de automóviles caros y sofisticados, lo cual lo ha alejado de la competencia orientada a consumidores de bajo poder adquisitivo. Agregó que México es considerado un productor estratégico y uno de los principales en la escala mundial.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=6>Innecesario, un golpe de timón en la economía mexicana: IP Isabel Becerril El presidente electo, Felipe Calderón, no necesita cambio de timón en la economía, pero sí quitar los factores que no han funcionado, sobre todo para generar empleo y crecimiento. Los presidentes del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), José Luis Barraza González, y del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), Claudio X. González Laporte, coincidieron también en que las principales deudas que deja el gobierno de Vicente Fox son la pobreza y la falta de crecimiento. Además, Barraza González señaló que al país le hace falta trabajar en Estado de derecho. Pusieron énfasis en que el plan 20-30 que presentó Calderón Hinojosa, va en línea con la tesis del sector empresarial. Según González Laporte, los temas a los que debe darles mayor peso el próximo gobierno son Estado de derecho, seguridad, generación de plazas laborales y la inversión en educación e infraestructura física. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=164878>Sexenio negro para la industria manufacturera (Isabel Becerril) La industria, en particular la manufactura, fue el sector productivo que registró los peores números del sexenio, afirma la Canacindra. En un análisis que será entregado al equipo de transición del presidente electo, Felipe Calderón, el sector químico de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacindra) advierte que el país sigue sin contar con una verdadera política fabril. Víctor Manuel López Bolaños, vicepresidente del organismo, explica que la falta de una política industrial ha provocado que el sector "caiga más en su actividad". De 2001 a 2005, destaca, el sector primario sólo registró dos caídas, en 2002 (0.2 por ciento) y en 2005 (1.5), y crecimientos en 2001 (3.5 por ciento), 2003 (3.5) y 2004 (4.0). A su vez, los servicios presentaron avances en todos esos años: en 2001, de 1.2 por ciento; en 2002, de 1.6; en 2003, de 2.1; en 2004, de 4.8, y en 2005, de 4.2.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=164986>El sector textil, de plácemes por baja arancelaria Gabriela Chávez / Finsat GUADALAJARA, Jal., 11 de octubre.- Industriales del vestido y textiles comenzaron a experimentar los primeros beneficios de la reducción arancelaria aplicada por la Secretaría de Economía (SE) en materias primas provenientes de países con los que México no tiene tratados comerciales, aunque esperan más. A unos días de haber entrado en vigor, el precio de fibras acrílicas, de poliéster y nylon disminuyó para el regocijo de la industria nacional, comentó Javier Gutiérrez Treviño, presidente de la Cámara de la Industria Textil y vicecoordinador del Consejo de Cámaras Industriales de Jalisco (CCIJ). Dijo que en los próximos días se podría resolver una segunda baja arancelaria. El promedio de reducción de los aranceles fue de 5 por ciento, pero la petición de varios industriales es que desciendan por lo menos 5 por ciento más antes de noviembre, apuntó.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=164987>Riesgo de desmantelamiento de la industria química (Isabel Becerril) La industria química será la más afectada por la baja de los aranceles a más seis mil fracciones, porque de esa cantidad, casi 50 por ciento (tres mil) son del sector químico y petroquímico. Víctor Manuel López Bolaños, presidente del Consejo Químico de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacindra), advirtió que "esta baja de aranceles provocará un cierre masivo de empresas del ramo y la pérdida de cientos de empleos. Con esa acción, lo que ha hecho el gobierno es abrir todavía más nuestras fronteras a las importaciones de países con los que no se tienen tratados de libre comercio. El argumento de la Secretaría de Economía (SE) es de que la baja de los aranceles servirá para abaratar los precios de los productos finales a los consumidores. Sin embargo, puntualizó López Bolaños, la SE y el gobierno en su conjunto no pensó en que dejaría sin armas al sector para competir con las importaciones. "Prácticamente regresamos a 1986, cuando México ingreso al Acuerdo General sobre Aranceles y Comercio (GATT) y se abrieron las fronteras a los productos de importación y se dejó indefensa a la industria nacional." Señaló que los subsectores más golpeados por la reducción de aranceles serán resinas sintéticas y fibras artificiales.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=164989> Dispara el TLCAN la producción de huevo Lourdes Edith Rudiño La producción nacional de huevo es una de las pocas ramas del sector agroalimentario que ha resultado exitosa con el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). Con una tasa media de crecimiento anual de 4.1 por ciento entre 1994 y 2005 -y siendo México el país número uno en el mundo en consumo per cápita del alimento fresco-, las casi 200 empresas que generan huevo aquí ven un panorama positivo, afirmó Sergio Chávez, director de la Unión Nacional de Avicultores (UNA). El reto que viene, agregó, es ampliar las exportaciones: en principio mejorar los cupos libres de arancel de venta de producto procesado (ovoalbúmina y huevo libre de patógenos específicos) a la Unión Europea (UE), y formalizar los envíos de huevo fresco a Centroamérica que ocurren por contrabando. Pero también, ¿por qué no?, elevar aún más las ventas domésticas, promoviendo las ventajas nutricionales del alimento, que apuntan a atenuar problemas de malnutrición o desnutrición de niños, jóvenes y viejos.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=14> Inflación de costos encarece bienes finales El último trimestre del año será determinante para mantener el equilibrio macroeconómico y contener las presiones sobre los precios internos, que aparecieron en la economía a partir de septiembre. Así, se dio un resurgimiento en la inflación de costos, fenómeno que se reflejó en el incremento de 6.11 por ciento anual del Índice Nacional de Precios al Productor. Esta situación, que no se había dado en el último año, derivó en el encarecimiento de los bienes finales, de ahí que el Índice Nacional de Precios al Consumidor reportara un incremento de 4.09 por ciento anual, con el cual se desvió la meta original propuesta por las autoridades de alcanzar una tasa de 3 por ciento.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=164917> Por una reforma hacendaria, para crecer económicamente Cuauhtémoc Martínez García En nuestro país, la forma en que el gobierno se hace llegar de recursos para poder cumplir con sus objetivos de política económica y gasto social que demandan y demandamos todos los mexicanos, para poder actuar en áreas de gran interés nacional, como son seguridad pública, combate a la pobreza y educación, es principalmente a través de los impuestos, los cuales comprenden la mayor parte de los ingresos totales del gobierno federal. Los impuestos tienen gran importancia en el sistema económico porque a través de éstos se pueden alcanzar diversos objetivos. Resulta claro que la disyuntiva de generar mayores recursos para el gobierno no se resuelve por la vía de generar un déficit creciente; pero tampoco el camino se encuentra en el incremento de los impuestos que paga un reducido número de contribuyentes. El Reforma

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/697274> Rechaza México sumarse a recorte de OPEP Ciudad de México (13 octubre 2006).- México, el noveno exportador mundial de crudo, dijo el viernes que no se sumará a ningún acuerdo de la OPEP para reducir su producción de petróleo. Irán había dicho que los países que no integran la OPEP podrían respaldar los esfuerzos de la organización por estabilizar los precios del crudo. La Secretaría de Energía de México dijo que mantiene su posición de comienzos del mes, por lo que no alterarán su producción de crudo aunque la OPEP esté discutiendo un recorte de producción de un millón de barriles por día. "No habría cambio. Se mantiene igual, tenemos la misma posición", dijo a Reuters un portavoz de la Secretaría. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/697129> Eligen esquema para La Yesca Alma Hernández Ciudad de México (13 octubre 2006).- La Comisión Federal de Electricidad (CFE) lanzará un esquema mixto de financiamiento para el proyecto hidroeléctrico de La Yesca, el cual reconocerá al consorcio ganador alzas en los precios de insumos durante el desarrollo de la obra. Carlos Gutiérrez Farfán, subdirector de Contratación de Proyectos de Inversión Financiada de la CFE, informó que el contratista no tendrá que absorber costos de materias primas que no se tenían previstos al momento de ganar la licitación, como sucedió en la obra El Cajón. Actualmente, ICA trata de que la CFE le reconozca alzas extraordinarias en el precio del cobre, tal y como lo hizo en el caso del acero hace un par de años, sin éxito hasta el momento. De acuerdo con los cambios a la Ley de Obras Públicas, el contrato mixto permite determinar rubros a precio alzado, que no admite modificaciones.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/697257> Caen precios de importación de EU Washington DC, Estados Unidos (13 octubre 2006).- Los precios de las importaciones estadounidenses cayeron un 2.1 por ciento en septiembre, más de lo esperado y la mayor baja en casi tres años y medio, debido principalmente a una fuerte caída en el costo del crudo, mostraron el viernes datos del Gobierno. Fue el primer retroceso en los precios generales de las importaciones desde marzo y fue encabezada por una baja del 10.3 por ciento en los precios del petróleo, mientras que el costo de las importaciones no petroleras subió un 0.1 por ciento. Los precios de las importaciones de agosto no fueron rectificadas desde la lectura original de un alza del 0.8 por ciento. Analistas de Wall Street habían estimado, en un sondeo de Reuters, una baja del 1.2 por ciento en los precios de las importaciones del mes pasado.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/697248> Suben reservas internacionales de China Beijing, China (13 octubre 2006).- Las reservas internacionales de China, las más grandes del mundo, registraron un incremento de 46 mil 800 millones de dólares en el tercer trimestre, a 987 mil 900 millones de dólares, dijo el viernes el banco central. Las reservas internacionales de China ascendieron en 66 mil millones de dólares en el segundo trimestre y en 56 mil 200 millones de dólares en el primer trimestre. En todo el 2005, la subida fue de 209 mil millones de dólares. El banco central, que publica los datos a fines de cada trimestre, dijo que las reservas crecieron en 13 mil 450 millones de dólares en julio, en 17 mil 500 millones en agosto y en 15 mil 900 millones de dólares en septiembre. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54342.html> México apresura el paso hacia las TIC HUMBERTO NIÑO DE HARO En 14 años México deberá ocupar la posición número 20 entre las 45 economías más competitivas del mundo. Esto implicaría avanzar 11 lugares para 2020 en el índice que propone el Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO) y que hoy ubica al país en la posición 31. Para lograr esta meta, la Asociación Mexicana de la Industria de las Tecnologías de la Información (AMITI), en coordinación con la Cámara Nacional de la Industria Electrónica, de Telecomunicaciones e Informática (Canieti) y la Fundación México Digital (FMD), elaboraron un documento de políticas públicas que visualiza un México inmerso en las Tecnologías de la Información y Comunicación (TIC) hacia finales de la segunda década del siglo XXI. Sin embargo, el Foro Económico Mundial estima que en los últimos 10 años México ha perdido más de 20 lugares dentro de su ranking de competitividad, al pasar de la posición 32 a la 55.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54346.html>Aumento de circulante puede provocar inflación Francisco Rosas Gerardo Cruz Vasconcelos, presidente del comité nacional de estudios económicos del IMEF, explicó que de abril a la fecha se ha incrementado de manera significativa el circulante de billetes y monedas en poder del público, lo cual en un futuro puede provocar una mayor inflación. El especialista del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF) externó que antes de abril la liquidez crecía a tasas promedio de 12%, mientras que en los últimos meses aumentó a 17%. Señaló que las causas pueden ser una mayor relajación en política monetaria por parte del Banco de México (Banxico) o debido a la mayor demanda de circulante para pagar las erogaciones extraordinarias registradas en este año electoral como fueron los gastos de campañas y publicidad. El especialista comentó que ante este escenario, la inflación cerrará este año entre 3.7% y 3.9%, lo cual indica que no se cumplirá la meta fijada por Banxico para 2006, que era de 3%.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54354.html>Esencial, expandir el canal de Panamá Por Adam Thomson en Panamá El gobierno de centroderecha de Panamá informó que a menos que los ciudadanos apoyen un ambicioso proyecto para expandir el canal que conecta los océanos Atlántico y Pacífico, resultará complicado continuar atendiendo efectivamente el problema de la pobreza. Samuel Lewis, vicepresidente y ministro del Exterior, dijo al Financial Times: "Sin importar qué tan buenas sean las calificaciones de nuestro país o la cantidad de gente que habla bien de Panamá por su prudente administración financiera, no habremos logrado nada si no reducimos la pobreza o creamos empleos... y la expansión del canal es esencial para eso". Lewis emitió tales comentarios en un momento en el que Panamá, con tasas de pobreza de aproximadamente 60% y altos niveles de desigualdad en la distribución del ingreso, se está preparando para un referéndum sobre el proyecto de expansión más ambicioso para el canal desde que fue terminado en 1914. Una victoria para el gobierno del presidente Martín Torrijos el 22 de octubre dará luz verde a una propuesta para añadir tres grupos de esclusas, cortar los canales de acceso a las nuevas esclusas y ahondar el canal existente. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54359.html>Crece el superávit de México con EU

WASHINGTON.- México logró el mayor superávit mensual en sus relaciones comerciales con Estados Unidos (EU) en agosto pasado, por 6 mil 225 millones de dólares (mdd), para un acumulado de 42 mil 619 mdd. Un informe del Departamento de Comercio estadounidense mostró que el superávit fue producto de exportaciones mexicanas al mercado de EU por 17 mil 966 mdd, un aumento de 16.8% respecto a julio. Las ventas estadounidenses al mercado mexicano llegaron por su parte a 11 mil 741 mdd, lo que representó un incremento de 12.8% respecto a julio. En el acumulado de los primeros ocho meses del año, México se mantuvo en cuarto lugar con un superávit de 42 mil 619 mdd, después de China (143 mil 306 mdd), Japón (58 mil 108 mdd) y Canadá (50 mil 957 mdd). Asimismo, conservó su sitio como segundo socio comercial de EU, con una balanza acumulada por 220 mil 364 mdd en ese mismo periodo, en tanto China siguió en tercero con 213 mil 502 mdd. No obstante, México siguió desplazado a un tercer lugar por China como abastecedor al mercado estadounidense <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54361.html>Gas: ¿cuál es el

bueno? Francisco Rosas Al hablar de gas, tanto los distribuidores de LP y como los del combustible natural aseguran ser los más económicos del mercado. Sin embargo, en los hechos, ¿cuál es el bueno? Pedro Castillo Novoa, director de Asuntos Corporativos de Gas Natural de México, explicó que el producto es hasta 35% más económico que el LP. "Es significativamente menor y en el Distrito Federal el ahorro puede alcanzar hasta 30%". Por ejemplo, un consumo mensual de 40 kilos de gas LP (dos cilindros) tiene un costo de 360 pesos. En el natural esa energía equivale a 52 metros cúbicos y alcanza para un mes. El precio es de 255 pesos, esto permite economizar hasta 26%. Según el directivo, si un consumidor que desembolsa alrededor de 600 o 700 pesos en su tanque estacionario (entre 120 y 145 litros de gas LP), en gas natural pagaría de 400 a 470 pesos -entre 90 y 100 metros cúbicos- con un ahorro que supera 30%. Estos comparativos incluyen todos los cargos del servicio, así como el IVA. El Economista

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-10-13-21471>Se ubica dólar libre en \$11.01; euro, en \$14.00Al inicio de las operaciones cambiarias en sucursales bancarias del Distrito Federal, el precio máximo del dólar a la venta registra una baja de cuatro centavos, al fijarse en \$11.01; a la compra el mínimo es de 10.68 pesos. El Banco de México (Banxico) fijó para en \$10.9406 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en la República Mexicana. En tanto, el euro se vende en un precio máximo de \$14.00 y el yen en 0.094 pesos.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-10-13-21469>Bolsa Mexicana registra ganancia de 0.12%Con una ganancia de 26.82 puntos o 0.12% más respecto al cierre previo, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) se ubica en 22,688.64 por ciento. Al inicio de la jornada bursátil, son negociados 449,000 títulos por un importe de 2.1 millones de pesos, con la operación de 12 emisoras, de las cuales siete avanzan, una retrocede y cuatro permanecen sin variación. Entre las emisoras con mayores ganancias se encuentran IDEAL serie B1 con 1.15%, GMEXICO serie B con 1.08% y ARA Nominativa con 0.97 por ciento. La emisora que pierde es HOMEX Nominativa con 0.38 por ciento. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-10-13-21468>Baja TIIE a 28 días; se ubica en 7.3150%

México.- Este viernes, la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días registra una baja de 0.0050 puntos porcentuales respecto la víspera, al colocarse en 7.3150%, informó el Banco de México (Banxico). El instituto central da a conocer en el Diario Oficial de la Federación que dicha tasa fue calculada conforme a las cotizaciones de los bancos BBVA Bancomer, Santander, Nacional de México, Invex, JP Morgan, ScotiaBank Inverlat y Mercantil del Norte. Indica que las tasas de interés de instrumentos de captación bancaria en moneda nacional para depósitos de plazo fijo para personas físicas y morales permanecen en 3.29% a 60 días, en 3.06% a 90, y en 3.12% a 180 días. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-10-13-21476>BMV se anota otro máximo histórico intradíaMÉXICO. La bolsa mexicana subía el viernes 0.66%, tras alcanzar un nuevo máximo histórico intradiario, en un mercado optimista a la espera de conocer más resultados de empresas en el tercer trimestre. El índice líder de la bolsa mexicana, el IPC, subía 149.84 puntos a 22,811.66 unidades. Previamente el mercado llegó a subir hasta 1.04 por ciento. "Estamos en época de reportes y estos reportes deben reflejar, en sus números, la solidez de la actividad económica. Eso tiene al mercado muy animado", comentó un operador. Las empresas que cotizan en el mercado accionario mexicano tienen hasta el 27 de octubre para la entrega de sus resultados financieros del lapso de julio a septiembre. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2006/10/13/015n2pol.php> Apremian a crear en México una política migratoria Mexicali, BC, 12 de octubre. El presidente de El Colegio de la Frontera Norte, Jorge Santibáñez, sostuvo que México carece de una política migratoria, la que suple con un discurso en el cual se considera a los paisanos héroes que nos mandan dinero. Señaló la urgencia de crear una política en la materia ante las estadísticas que indican que actualmente uno de cada nueve mexicanos vive en Estados Unidos y, "si las cosas van como siguen, en 10 años uno de cada cinco van a vivir" en el vecino país. El especialista en relaciones México-Estados Unidos calificó de absurdo que la única plataforma de movilidad en el país sea la migración internacional, mientras que antes la movilización era del campo a la ciudad. Consideró que el presidente electo, Felipe Calderón, recibirá una frontera tensa, muy compleja, difícil y demandante.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/10/13/026n1eco.php> Equivale a un tercio del PIB la economía informal de México Roberto González Amador En la última evaluación que hace el Fondo Monetario Internacional (FMI) sobre la gestión del presidente Vicente Fox Quesada, el organismo multilateral afirmó que el valor de la economía informal se expandió hasta alcanzar un tamaño equivalente a un tercio del producto interno bruto (PIB), una de las proporciones más altas del mundo, y que representa que por estos canales fuera de fiscalización se mueven 284 mil millones de dólares cada año. De esa manera, el tamaño de la economía informal en México supera al de la actividad industrial (manufacturas, minería, construcción y electricidad, gas y agua) y agropecuaria, silvícola y pesquera, que aportan 26.6 y 3.9 por ciento del producto interno bruto cada una, para un total entre los dos sectores de 30.50 por ciento, según datos del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). Mientras la pobreza es paliada en parte por las remesas que llegan desde Estados Unidos, "alrededor de 50 a 60 por ciento de la población en edad de trabajar se desempeña en actividades informales, sin asistencia médica ni planes de retiro", indicó el FMI. La población económicamente activa (PEA) está conformada por un universo de 43.57 millones de personas, de acuerdo con el INEGI.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/10/13/027n2eco.php> Slim concursa por la licitación de la hidroeléctrica La Yesca Israel Rodríguez Después de consolidar su posición como constructor de plataformas petroleras, ahora el magnate mexicano Carlos Slim Helú encabeza uno de los cuatro grupos que participarán en la licitación para edificar la presa hidroeléctrica La Yesca, localizada en el estado de Jalisco. Carlos Ortiz y Farfán, subdirector de proyectos de inversión financiada de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), informó que este viernes presentarán sus posturas los cuatro principales grupos interesados en la construcción de la presa La Yesca, obra que requerirá una inversión de 836.8 millones de dólares. Los cuatro consorcios "top" que se prevé entregarán hoy viernes al mediodía sus propuestas técnicas y económicas son encabezados por: Impulsora para el Desarrollo del Empleo en América Latina (IDEAL), de Slim Helú, junto con la constructora Andrade Gutiérrez; Ingenieros Civiles Asociados (ICA), de Bernardo Quintana, junto con el grupo brasileño Oberdrech y otros socios rusos; Gutsa y el consorcio Synohidro de origen chino, y el grupo Italiano Techint-Impregido. <http://www.jornada.unam.mx/2006/10/13/029n1eco.php> Dispone Pemex de apenas una quinta parte de sus propios ingresos: BdeM Juan Antonio Zúñiga A costa de reducir la participación de Petróleos Mexicanos (Pemex) en sus propios ingresos, las aportaciones fiscales de la paraestatal al gobierno federal se elevaron a 436 mil 263 millones de pesos entre enero y agosto de este año, 32 por ciento más que en el mismo periodo de 2005. En tanto, la empresa más importante del país participó de apenas una quinta parte del total de las percepciones alcanzadas por ella en los ocho primeros meses de 2006, señalan informes del Banco de México (BdeM). Los ingresos presupuestales alcanzados por la paraestatal durante ese lapso ascendieron a 546 mil 333 millones de pesos, de los cuales Pemex pudo disponer de sólo 110 mil millones, 20.1 por ciento del total, debido a la carga fiscal impuesta por el Congreso de la Unión a la compañía petrolera. El 79.9 por ciento restante correspondió a impuestos, derechos y aprovechamientos, y fue canalizado al poder Ejecutivo a través de la Secretaría de Hacienda.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/10/13/031n1eco.php> Logró México en agosto el mayor superávit comercial con EU Washington, 12 de octubre. México, que sigue en tercer lugar después de China como abastecedor de Estados Unidos, logró el mayor superávit mensual en su relación comercial con ese país durante agosto pasado, con 6 mil 225 millones de dólares, para un acumulado de 42 mil 619 millones de dólares. Un informe del Departamento de Comercio mostró que el superávit fue producto de exportaciones mexicanas al mercado estadounidense por 17 mil 966 millones de dólares, un aumento de 16.8 por ciento respecto a septiembre. A su vez, las ventas estadounidenses al mercado mexicano llegaron a 11 mil 741 millones de dólares, lo que representó un incremento de 12.8 por ciento respecto a septiembre. En el acumulado de los primeros ocho meses del año, México se mantuvo en cuarto lugar con un superávit de 42 mil 619 millones de dólares, después de China (143 mil 306 millones), Japón (58 mil 108 millones de dólares) y Canadá (50 mil 957 millones). <http://www.jornada.unam.mx/2006/10/13/031n2eco.php> China disminuirá drásticamente sus exportaciones Pekín, 12 de octubre. En nueve meses de este año China superó el excedente comercial de 2005 y se dirige hacia un nuevo récord en 2006, a pesar de la voluntad del gobierno de resolver ese desequilibrio, que constituye el principal tema de discordia con las potencias económicas de Occidente. De enero a septiembre el excedente comercial de la cuarta economía mundial sumó 109 mil 850 millones de dólares, contra 68 mil 330 millones en el mismo periodo de 2005 (un aumento de 60.76 por ciento), según cifras publicadas el jueves por las aduanas chinas. La cifra ya es superior a los 101 mil 900 millones de dólares de excedente acumulados en todo 2005, considerado además un año excepcional. Solamente en septiembre, el excedente duplicó al del mismo mes de 2005, alcanzando 15 mil 297 millones de dólares, aunque fue menor que el registrado en agosto -con el récord de 18 mil 800 millones-, tras una serie de superávit récords desde mayo. <http://www.jornada.unam.mx/2006/10/13/048n2soc.php> Oaxaca, Guerrero y Chiapas, los más pobres: Conapo Fabiola Martínez Oaxaca, Guerrero y Chiapas continúan como las entidades con grado de marginación "muy alto", es decir, con el menor nivel de ingresos y servicios entre sus habitantes, de acuerdo con el más reciente informe del Consejo Nacional de Población (Conapo). En las entidades referidas viven 10.9 millones de personas, es decir, 10.6 por ciento de la población nacional. "La intensidad de las privaciones en esos tres estados es elevada y la padecen proporciones significativas de la población", advierte el Conapo, dependiente de la Secretaría de Gobernación (SG). El municipio más marginado de México es Cochoapa el Grande, Guerrero; ahí, de una población de

15 mil personas, 76 por ciento de los habitantes de 15 años o más es analfabeta, y 88 por ciento no terminó la primaria; 94 por ciento ocupa viviendas sin drenaje ni sanitario y seis de cada 10 personas no cuentan con energía eléctrica.